



**BERNHARD
SEIDENATH** 
Für das Dachauer Land
im Landtag

Newsletter

Newsletter aus dem Landtag von Bernhard Seidenath, MdL, 19.10.2017

Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Parteifreunde,

Bayerns Grundschüler stehen deutschlandweit an der Spitze. Das zeigt eine Bildungsstudie, die auf der Kultusministerkonferenz vorgestellt wurde. Einen wichtigen Grundstein dazu legen die Erzieherinnen und Erzieher in Bayern. Umso wichtiger ist eine enge Zusammenarbeit mit ihnen, damit die Bildung in unseren Einrichtungen auf höchstem Niveau bleibt. Deshalb haben wir diese Woche über 200 Erzieherinnen und Erzieher in den Bayerischen Landtag eingeladen und zusammen mit Experten über aktuelle Herausforderungen in dem verantwortungsvollen Beruf gesprochen.

- Diese Woche im Plenum
- Fachgespräch und Empfang: Was brauchen Kinder?
- Bayerische Grundschüler bleiben in Deutschland Spitze
- Polizeikongress der Grünen-Fraktion mit deren Sicherheitspolitik nicht vereinbar
- Bessere Bedingungen für Hebammen

Haben Sie unser neu gestaltetes Bürgerbüro schon gesehen? Schauen Sie bei Ihrem nächsten Besuch in der Dachauer Altstadt einfach mal vorbei!

Nun wünsche ich Ihnen wieder eine gedeihliche Lektüre und freue mich auf Ihre Zuschriften.

Ich wünsche Ihnen ein erholsames Wochenende, vielleicht mit einem Besuch auf der DIVA. Mich finden Sie dort am morgigen Samstag von 14:30-15:30 Uhr am Stand des Landratsamts in der DAH-Halle.

Ihr

Bernhard Seidenath

Diese Woche im Plenum

Um dem Ärztemangel im ländlichen Raum entgegenzuwirken, haben wir ein Antragspaket aus 27 Einzelanträgen ausgearbeitet. Darüber haben wir diese Woche im Plenum abgestimmt. Die Maßnahmen reichen von einer Erhöhung der Medizinstudienplätze über eine vorrangige Vergabe von Studienplätzen an zukünftige Landärzte bis hin zur Unterstützung bei der Gründung einer Praxis auf dem Land.

Zu den Redebeiträgen unserer Abgeordneten:

[Bernhard Seidenath](#)

[Jürgen Baumgärtner \(Video 1\)](#)

[Jürgen Baumgärtner \(Video 2\)](#)

[Oliver Jörg](#)

[Staatsministerin Melanie Huml](#)

[Zum Antragspaket](#)

Fachgespräch und Empfang: Was brauchen Kinder?

Kinder sind das wichtigste Gut unserer Gesellschaft. Um die Bildung, Erziehung und Betreuung in unseren Einrichtungen auf höchstem Niveau zu halten, brauchen wir die intensive Zusammenarbeit mit allen Beteiligten. Staatsministerin Emilia Müller, Tanja Schorer-Dremel, Vorsitzende der Kinderkommission des Bayerischen Landtags, Stefanie Ermer, Leiterin des BRK-Kinderhauses Bayreuth, und der Bindungsforscher Prof. Dr. Karl Heinz Brisch haben mit mehr als 200 Erzieherinnen und Erziehern aus ganz Bayern diskutiert.

[Zur Bildergalerie](#)

Bayerische Grundschüler bleiben in Deutschland spitze

Die bayerischen Grundschülerinnen und -schüler erreichen laut einem Bericht des Instituts zur Qualitätsentwicklung im Bildungswesen (IQB) erneut die Spitzenposition in Deutschland. Sowohl im Fach Deutsch (Lesen, Zuhören, Rechtschreibung) als auch im Bereich Mathematik liegen die Schülerinnen und Schüler ganz vorne. „Das sehr gute Abschneiden der bayerischen Viertklässler in der veröffentlichten Bildungsstudie beweist, dass die bayerischen Antworten auf die aktuellen bildungspolitischen Fragen die richtigen sind“, freut sich Prof. Dr. Waschler, bildungspolitischer Sprecher der CSU-Fraktion im Bayerischen Landtag.

[Weiterlesen](#)

Polizeikongress der Grünen-Fraktion mit deren Sicherheitspolitik nicht vereinbar

„Die Grünen möchten ihr schlechtes sicherheitspolitisches Image aufmöbeln, bestätigen aber in der praktischen politischen Arbeit immer aufs Neue ihr tiefes Misstrauen gegenüber unseren Sicherheitsbehörden“, kommentiert der innenpolitische Sprecher der CSU-Fraktion im Bayerischen Landtag den Polizeikongress der Grünen-Fraktion in München. Erst letztes Jahr stimmte die Grünen-Fraktion gegen eine Modernisierung des Verfassungsschutzgesetzes und gegen effektive Überwachungsmethoden in der Computerkriminalität. „Die Grünen können noch so viele Polizeikongresse veranstalten, sie werden immer eher Sicherheitsrisiko als Sicherheitsgarant sein“, ist Herrmann überzeugt.

[Weiterlesen](#)

Bessere Bedingungen für Hebammen

Der Arbeitskreis Gesundheit und Pflege tauschte sich mit Vertreterinnen der Hebammenverbände und Vertretern der Krankenkassen zum kürzlich ergangenen Schiedsspruch auf Bundesebene zur Vergütung freiberuflicher Hebammen aus. Thematisiert wurden unter anderem die finanziellen Einbußen, die durch die neue Regelung entstehen. Danach darf eine Beleghebamme nur die gleichzeitige Betreuung von maximal zwei Frauen abrechnen. Aufgrund des Hilfeleistungsgebots kann sie bei Personalknappheit jedoch dazu verpflichtet sein, weitere Frauen zu versorgen, die unvorhergesehen ins Krankenhaus kommen. Diese Versorgungsleistung geschieht dann unentgeltlich, aber bei voller Haftung. „Wenn auch die Länderebene keinen Einfluss auf den Schiedsspruch selbst nehmen kann, wird sich unser Arbeitskreis im Rahmen der gegebenen Möglichkeiten für eine Verbesserung der Situation einsetzen“, so Bernhard Seidenath, gesundheitspolitischer Sprecher der CSU-Fraktion im Bayerischen Landtag.

Die Woche in Bildern

Staatsminister Dr. Markus Söder berichtete diese Woche in der Fraktionssitzung über die Schwerpunkte des Nachtragshaushalts 2018.

Weitere Impressionen dieser Sitzungswoche finden Sie in unseren Bildern der Woche.

[Zur Bildergalerie](#)

Zahl der Woche: 175

Die Walhalla ist eines der bedeutendsten Nationaldenkmäler Deutschlands und einer der großen Monumentalbauten von König Ludwig I. Zum 175-jährigen Jubiläum haben alle Besucher diese Woche freien Eintritt. Im Rahmen einer Festwoche wird das Jubiläum begleitet von Ausstellungen in Donaustauf und einem musikalischen Feuerwerk. Die Walhalla gilt mit ihren 130 Marmorbüsten als Gedenkstätte für verdiente Persönlichkeiten aus allen gesellschaftlichen Bereichen.

[Weiterlesen](#)